
令和６年１２月定例会 一般質問発言通告一覧 
令和６年１２月１０日  

【一般質問】 

令和６年１２月１０日（火）午前９時３０分から（発言者５人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

１ 
酒 井 裕 史 

（民政会） 

教育 

〇 小・中学校のタブレット端末の現状と今後について 

・ タブレット端末の故障と予備機の状況について 

・ タブレット端末のＯＳ更新の実施方法について 

・ タブレット端末の今後の更新計画について 

 

デジタル 

 〇 マイナンバーカードとスマホの連携活用について 

・ スマホ用電子証明書搭載サービスのＰＲ状況は 

・ 本市のマイナンバーカードの保有枚数率とマイナ保険証の利用 

状況は 

・ マイナ保険証のメリットについて 

 

２ 
安 藤 和 明 

（民政会） 

財政・予算 

〇 令和５年度決算と令和７年度予算編成について 

・ 令和５年度決算指標の評価について 

・ 人事院勧告と本市財政の今後の影響について 

・ 第６次総合計画前期５か年最終年度の予算編成方針について 

・ 市制施行７５周年の節目の取組について 

 

文化振興 

〇 綾部市出身者の人間国宝受賞と栄誉を称える取組について 

・ 神農巌氏の重要無形文化財保持者の選定への市としての祝意に 

ついて 

・ 受賞を契機として文化的風土づくりへのこれからの市としての 

取組は 

 

教育 

 〇 小・中学校の英語教育とグローバルスタディについて 

・ グローバルな人間形成に向けた小・中学校の英語教育の現状と 

英語検定受検の効果検証は 

・ 今後の英語教育について 

〇 タブレット教育の効果や課題について 

・ タブレット導入から４年。子ども達の学力・理解力向上への効 

果や課題は 

・ 子どもたちの意欲が湧くデジタル教材導入の状況は 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福祉 

〇 在宅ケアについて 
・ 介護福祉施設の待機状況は 
・ 訪問看護の利用方法は 



 

 

３ 

 

 

河 北 ひさ子 

（酪友会） 

  

・ 訪問診療をしてくれる医療機関の数は 
・ 綾部市立病院の在宅診療の状況と今後の方向性は 
 

農業 

〇 地域農業の課題について 
・ 担い手や集落営農の組織数は 
・ 農業従事者の高齢化や後継者不足に対する市の認識は 
・ 地域課題に対して市の考えは 

 

４ 
高 橋   輝 

（創政会） 

まちづくり 

〇 ふるさと納税について 
・ 近隣市と比較するなど、取組状況と課題は 

 〇 米を主体にした返礼品について 
・ 今後の取組は 

〇 企業版ふるさと納税について 
・ これまでの実績と課題は 
・ 本市の立地企業からの寄附状況は 

〇 子育て支援プロジェクトに寄附を募ることについて 
・ 子育て支援への寄附を活用し、定住促進に繋げ、人材確保に繋 

げてはどうか 
 
人材確保 

〇 企業への人材確保の状況と取組について 
・ これまでの取組は 
・ 需要と供給のバランス状況は 
・ 綾部高校生や綾部の子どもたちの地元就職状況は  

〇 高校生や地元出身の大学生に対する企業連携について 
・ 交流授業の開催は 
・ 高校生や大学生を対象にしたインターンシップを行ってはどう 
 か 

 
世界連邦運動 

○ 過去の取組について 
・ 中東和平プロジェクトで過去に来日した子どもの安否は 

〇 市や自治体協議会として今後の取組について 
・ オンラインで中東和平プロジェクトを再開できないか 
・ 基金を使い、何か支援ができないか 

 

５ 
塚 﨑 泰 史 

（日本共産党） 

暮らしと経済 
〇 物価高騰等の経済支援について 
・ 市民生活の現状は 
・ １１月２２日に物価高騰対策支援として閣議決定された「重点 

支援地方交付金」の概要は 
・ 推奨事業とされる「小中学校等における学校給食費の支援」「中 

小企業、農林水産事業者、医療・介護・保育施設、商店街や自治 
会などへの支援」の活用は 

・ 「灯油支援」「水道料金の減免」等の新たに追加された推奨事業 
メニューの活用は 

・ 国に対して消費税減税、漸進的な大学の学費無償化、学校給食費 
の無償化を求める考えは 



 
防災 
 〇 原子力防災について 

・ 京都府原子力防災訓練の結果・特徴は 
・ 原子力災害避難計画の策定の経緯は 
・ 原子力防災研修の主な内容は 
・ 廃炉資料館・福島第一原発・中間貯蔵施設等の見学を研修の一環 

とする考えは 
・ 原発の低減から最大限活用へと転換した国の原発推進政策に対す 

る本市の見解は 
 
教育 
 〇 大阪・関西万博の子ども招待事業について 

・ 子ども招待事業の取組状況は 
・ 令和６年３月２８日に発生したメタンガス爆発事故の内容と安全 

対策は 
・ メタンガス等有毒ガスの発生状況と対策は 
・ 令和６年４月８日付の文科省通達「修学旅行などにおける２０２ 

５年日本国際博覧会の活用について」の取扱いと学校への周知は 
・ 小・中学校の学習指導要領における遠足や修学旅行等を実施する

際の安全確認や安全配慮の留意点とは 
・ 子どもたちの安全確保の視点から問題点を検証するなどの慎重な

対応をすべきでは 
 

 



【一般質問】 

令和６年１２月１１日（水）午前９時３０分から（発言者５人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

６ 
梅 原 哲 史 

（創政会） 

消防 

○ 地域住民による初期消火の重要性について 
・ 自治会が行う初期消火の重要性は 
・ ホース格納箱の整備及び管理について 
・ 自治会が行う消火栓を使用する実火災想定訓練の手順は 
・ 自治会が行う初期消火の在り方は 
・ １００トンの防火水槽の設置は 

 
林政 

○ 森林環境譲与税の有効活用について 
・ 有効活用に向けた今後の計画は 
・ 財政の透明性と住民への説明責任は 
・ 豊かな森を育てる府民税の活用は 
・ みんなで守る綾部の山林事業費の活用は 
・ 他市の事例は 

 

教育 

〇 あいルームの増設について 

・ 綾部中学校「あいルーム」の評価と課題は 
・ 小学校における不登校の現状と「あいルーム」の設置について 
・ 就学校の指定を学校選択制に変更する考えは 

 

７ 
後 藤  光 

（創政会） 

文化・芸術振興 
〇 音楽を通したまちづくりについて 
・ 中丹文化事業団の音楽に関わる講座の活動状況は 
・ 市民の音楽や合唱サークルの団体数や活動状況は 
・ 小・中学校での音楽活動の状況は 
・ 音楽を通したまちづくりの今後の展望は 

 

教育 

〇 学校に行きづらい児童・生徒の支援について 
・ やすらぎルームの状況について 
・ 卒業後の進路とサポート体制は 

 

福祉 

〇 ひきこもり支援について 

・ ひきこもり支援の現状は 
・ 居場所支援について 

  ・ 本市の居場所活動について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

環境 

〇 ＰＦＡＳ対策について 
・ 活性炭の交換頻度とその効果は 
・ 使用済みの活性炭処理について 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

吉 崎 篤 子 

（日本共産党） 

・ 国立環境研究所の取組は 
・ 課題解決のための対策は 
・ 事業場の正規の放流水ルート以外からのＰＦＡＳ漏洩の調査は 
・ 事業場周辺排水溝や地下水放流管、遮水シート破損等の調査を 
・ 農業用水と事業場付近から流れる水を分離するための排水工事 
の内容は 

・ ２年目の農林水産省が実施している土壌調査・農産物調査の状 
況と拡大の考えは 

・ 犀川小貝橋以外の沿川河川の水質調査を 
・ 血液検査の実施を 
・ 府・市・事業者・地元の４者が情報共有し、解決に向けて協力 
しあうため、綾部市のプロモーターとしての役割の考えは 

 

子育て 

〇 放課後児童健全育成学級について 
・ 放課後児童健全育成学級の役割は 
・ 公設公営で実施してきた放課後児童健全育成学級事業を業務委 
 託するという経緯は 
・ 来年４月から業務委託のスケジュールは  

 

９ 
渡 辺 小百合 

（公明党） 

高齢者福祉 

〇 認知症の人に寄り添った地域社会の構築について 

・ 本市の認知症高齢者の推移は 
・ 認知症に関する知識と理解を深める取組は 
・ ユマニチュードの普及に取り組むべきでは 
・ 認知症ピアサポート環境の整備内容は 
・ 行方不明が心配な方への支援内容と実績は 
・ 行方不明対策に二次元コードが記載されたシール等の普及に取 
り組むべきでは 

 

男女共同参画 
〇 困難な問題を抱える女性への支援の充実について 
・ 本市が取り組む「困難な問題を抱える女性への支援」の内容は 
・ 女性相談の近年の相談件数は 
・ 女性自立支援施設の入所による支援が望ましい場合の対応と社 
会参画を育む保護施設の設置についての所見は 

・ 男女共同参画計画策定費並びに男女共同参画推進費の内容は 
・ 今後の課題と取組は 

  

防災 
 〇 令和５年８月豪雨に伴う災害復旧について 

・ 令和５年８月豪雨に伴う災害復旧の現在の復旧状況は 
・ 志賀郷町下町橋付近の犀川の疎通能力調査の結果は 
・ 河床緩勾配化の対策は 
・ 越水した下町橋上流左岸堤防の復旧計画は 

・ 災害復旧の今後の計画は 

・ 災害復旧作業時の残土処分場について 

 



10 
本 田 文 夫 

（民政会） 

 

福祉 

○ 増える高齢単身世帯について 

・ 高齢単身世帯数の状況は 

・ 高齢単身世帯への支援・対策は 

 

農業 

〇 農福連携事業について 

・ 農福連携事業者の状況は 

・ 事業を推進していくための課題は 

 

○ 米価について 

・ 今年の米の作況指数は 

・ 令和の米騒動の原因は 

・ 米価の今後の動向は 

・ 米価の変動対策は 

教育 

○ 学校運営協議会について 

・ 学校運営協議会が令和４年４月１日からスタートしたがその成 

 果は 

・学校運営協議会委員の構成は 

・今後の展開は 

 



【一般質問】 

令和６年１２月１２日（木）午前９時３０分から（発言者５人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

11 
渡 辺 弘 造 

（創政会） 

社会福祉 

○ 戦没者追悼式について 

・ 本年度追悼式の参加人数は 
・ 今年は一般市民も参列されたが、この事への感想は 
・ 小・中学生の追悼式参列の考えは 

 
選挙 

○ 投票率低下について 

・ 本市の投票率の推移は 

・ 若者の投票率を上げるための対策は 

・ これまで行って来られた高齢者の投票に対する対策は 

・ 高齢者の投票率を上げるための今後の対策は 
 

12 
片 岡 英 晃 

（民政会） 

男女共同参画 
〇 ジェンダーギャップの解消について 
・ 本市の課題をどのように捉えているか 
・ 事業所や市役所でのジェンダーギャップ解消に向けての取組は 
・ 地域でのジェンダーギャップ解消に向けた取組は 
・ 本市が目指すべき理想像は 

 

情報発信 
〇 魅力ある情報発信について 
・ 情報発信の現状は 
・ 多言語への対応は 
・ ターゲットを絞った情報発信にも取り組むべきでは 

 

教育 
〇 部活動の地域移行について 
・ 今年度の成果と課題は 
・ 取り組みたい部活動がない学校の生徒への対応は 
・ 次年度の取組は 

 

行政・商工 
〇 悪質クレーム対策について 
・ 事業所、市役所での悪質クレームの状況は 
・ 市役所での対応は 
・ 条例を制定し、悪質クレームの防止及び啓発を図るべきでは 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

こども・子育て支援 

 〇 放課後児童健全育成学級の運営の民間委託について 

・ 放課後児童健全育成学級の目的及び目指すところは 
・ 近年の学年別の利用人数と割合及び支援員の人数と研修の受講 
状況は 

・ 現状と課題に対する市の認識は 



 

 

 

 

13 

 

 

 

 

中 島 祐 子 

（みらいのあやべ）

・ 運営を民間委託することにより具体的に目指す課題解決は 
・ 市内全体でのよりよい運営を 
・ 保護者、学校、放課後児童健全育成学級の連携による子どもの 
支援を 

 
健康 
〇 香害の啓発について 

・ 香害についての市の認識は 
・ 香害や化学物質過敏症についての市内での相談の状況は 
・ 市民が相談できる窓口は 
・ ポスター掲示やホームページ掲載など市民への周知、啓発の取 
組を 
 

14 
井 田 佳代子 

（日本共産党） 

防災 

 〇 教訓を生かした避難所トイレ対策について 
・ 避難所トイレについての本市の計画と現状は 
・ 在宅避難者のトイレについての考え方は 
・ トイレ対策の全体統括責任者の配置は 

 
安全 
○ 太陽光パネル設置等土地造成後の管理について 
・ 一定規模以上の土地造成を含む市内の発電施設の設置状況は 
・ 綾部市工作物の設置等のための造成行為に関する指導要綱の効 
果は 

・ 住民の安全確保のための対策は 
 

福祉 

 〇 加齢性難聴者補聴器購入補助について 
・ 補聴器購入補助についての考えは 
・ 聞こえの問題を抱える人への支援体制は 

 

15 
藤 岡 康 治 

（民政会） 

環境 

〇 クリーンセンター家庭ごみ受付場所の改善について 

・ 現在の場所で行っている経緯は 
・ １２時から１３時までの閉鎖について、軽作業なら入って作業し 
てもいいのでは 

・ 雨天や雪の日のごみ出しが困難。また、場所が狭く、Ｕターンが 
不便であり広くできないか 

 
〇 燃やさないで処理するごみの減量について 
・ リサイクル出来るものと出来ないものの分別を推進するため、家 
電・金属・家具コーナーを作れないか   

・ 使える家具をゼロ円再利用ができないか 
 

〇 古紙リサイクルについて 

・ 環境市民会議が掲げる可燃ごみ５０％の取組についての実行動は 
・ 古紙価格の下落で回収のメリットが減り、古紙ごみが増える懸念 
があるが対策は 

・ 補助金を上げてでもごみの量が減るのなら、実行するべきではな 
いか 



・ 補助金の申請手続きについて、簡素化や複数年にならないか 
 

観光資源 

〇 あやべ温泉の利用促進について 

・ アウトドアキャンプの利用動向は 

・ 使われなくなった空き部屋の利用について 

・ 中学生以下の無料について市民や利用者の反響は 

・ サウナの利用状況について、利用データの分析は。利用者のニー 

ズを調査しては 

・ ドライサウナの人気にあやかって、サウナグッズの導入やサウナ 

の充実は 

 

 


